

# Les Plus Beaux Villages de France prennent la présidence de la Fédération Internationale des Plus Beaux Villages de la Terre.



Créé en 1982, le réseau des Plus Beaux Villages de France a, dès les années 1990, fait des émules au-delà de ses frontières. Réunis au sein de la Fédération Internationale des Plus Beaux Villages de la Terre, les associations de « Plus Beaux Villages » à travers le monde avaient rendez-vous en Wallonie du 2 au 5 mai derniers à l'occasion de leurs rencontres annuelles. C'est à cette occasion que le réseau français, par l'intermédiaire de son Président Alain DI STEFANO, Maire délégué de Yèvre-le-Châtel (Loiret), a pris la tête de l'organisation internationale pour deux ans.



De gauche à droite, les représentants des réseaux chinois, japonais, libanais, suisse, espagnol, wallon, français, italien, allemand et bosniaque

## Les Plus Beaux Villages de France, un concept qui s'exporte

Depuis leur création en 1982, **Les Plus Beaux Villages de France** ont inspiré d'autres pays également confrontés aux enjeux de préservation et de valorisation de leur patrimoine rural et les a accompagnés dans la constitution de leur réseau. Ainsi, en 1994, la **Wallonie** (Belgique) crée son association suivie en 1998 par le **Québec** (Canada), par l'**Italie** en 2001 et par le **Japon** en 2005. En 2003, du fait de leur proximité européenne, les réseaux français, wallon et italien jettent les premières bases d'une coopération qui sera formalisée en 2012 avec les réseaux japonais et québécois par

la création officielle de la **Fédération Internationale des Plus Beaux Villages de la Terre**. Cette nouvelle structure se donne pour missions d'**accompagner les pays désireux de créer leur réseau de « Plus Beaux Villages »**, de **favoriser l'échange d'expériences** entre réseaux et de **développer des actions de promotion** communes. Créées respectivement en 2011 et 2015, les **associations espagnole et suisse** ont rejoint la Fédération en 2016 et 2024 en tant que membres actifs tandis que des réseaux dont la démarche est plus récente sont accueillis en tant que membres associés ou membres observateurs. C'est ainsi le cas pour l'Allemagne, le Liban, la Russie, la Chine et, tout récemment, la Bosnie-Herzégovine.

## Nouvelle présidence française, la Suisse et la Bosnie-Herzégovine adoubés.

Chaque année, les représentants des réseaux de « Plus Beaux Villages » à travers le monde se retrouvent dans l'un des pays membres actifs de la Fédération Internationale des *Plus Beaux Villages de la Terre*. Du 2 au 5 mai derniers, à l'occasion de leur trentième anniversaire, **Les Plus Beaux Villages de Wallonie ont donc accueilli une dizaine de délégations dans le village de Crupet**, à 20km au sud de Namur. Au programme : **échanges d'expériences inter-réseaux, visites de villages et Assemblée Générale de la Fédération**. C'est au cours de cette réunion que **Hideki YOSHIMOTO, Président des Plus Beaux Villages du Japon, a cédé son siège de Président de la Fédération à son homologue français, Alain DI STEFANO, Maire délégué de Yèvre-le-Châtel (Loiret) (notre photo ci-contre).**



L'assemblée Générale 2024 fut également l'occasion d'entériner l'intégration des **Plus Beaux Villages de Suisse** en tant que membre actif et l'adhésion des **Plus Beaux Villages de Bosnie-Herzégovine** en tant que membre associé de la Fédération.

## Prochaines Rencontres Internationales en Alsace en 2025



Les **Plus Beaux Villages de France** sont quant à eux d'ores et déjà « sur le pont » avec l'organisation des prochaines **Rencontres Internationales prévues en mai 2025 en Alsace**. Le Président était d'ailleurs accompagné en Wallonie par **Sylvie STRIBY, Conseillère municipale de Riquewihr** (et par ailleurs membre de la Commission Qualité et labélisation du réseau) qui constituera le point central du congrès. Logistique, traduction, visites et animations ont été étudiées par l'édile alsacienne qui saura aussi s'appuyer sur ses collègues des **Plus Beaux Villages de France** voisins, également mobilisés.

## Samedi 22 juin : célébrez La Nuit Romantique dans Les Plus Beaux Villages de France, d'Italie, de Wallonie, d'Espagne...!

A la recherche d'un événement pour lancer la saison estivale dans leur réseau, **Les Plus Beaux Villages d'Italie créent en 2016 « La Notte Romantica dei Borghi Più Belli d'Italia »** (La Nuit Romantique des *Plus Beaux Villages d'Italie*). Compte tenu du succès de cette première édition, le réseau italien a proposé aux autres membres des *Plus Beaux Villages de la Terre* de reprendre le concept dans leur pays afin de donner une dimension internationale à ce rendez-vous porteur d'un thème universel et donc facilement transposable. Désormais, **chaque année, le samedi suivant le solstice d'été, Les Plus Beaux Villages d'Italie mais aussi de Wallonie, de France, d'Espagne ou encore du Japon se mettent à l'heure du romantisme** à l'occasion de nombreuses animations organisées librement (balade musicale aux lampions, décorations fleuries, menus spéciaux dans les restaurants...). Programme sur [www.les-plus-beaux-villages-de-france.org](http://www.les-plus-beaux-villages-de-france.org).

